

Antrag (CDU-Fraktion)

Änderung/Ergänzung Hausmüllentsorgungssatzung der Stadt Schwerin

31. Stadtvertretung vom 11.12.2017; TOP 12; DS: 01133/2017

https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?_kvonr=6084

Die Stadtvertretung hat Folgendes beschlossen:

1. Die Anschluss- und Benutzungspflicht entsprechend der Hausmüllentsorgungssatzung für die Kleingärten Schwerins und der daraus folgenden Entsorgungspflichten des öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträgers werden ab 2018 auf freiwilliger Basis mit interessierten Kleingartenanlagen umgesetzt.
2. In 2019 und 2020 ist der Stadtvertretung jeweils im 1. Quartal ein Sachstands- und Erfahrungsbericht zu der Vorjahresentwicklung nebst einer Stellungnahme des Kreisverbandes der Gartenfreunde e.V. hinsichtlich der angeschlossenen Kleingartenanlagen vorzulegen.

Hierzu wird in Ergänzung der schriftlichen Mitteilungen des Oberbürgermeisters vom 08.04.2019 mitgeteilt:

Der vorzulegende Bericht zur Vorjahresentwicklung hinsichtlich der angeschlossenen Kleingartenanlagen ist in der **Anlage 2** beigefügt.

Anlage 2

Bericht zur Entwicklung des Anschlusses von Kleingärten an die Abfallentsorgung - 2018

Grundlage

Der Bericht erfolgt entsprechend des Beschlusses der Stadtvertretung zur DS 01133/2017 – Änderung/Ergänzung der Hausmüllentsorgungssatzung der Landeshauptstadt Schwerin.

Stand 2018

In 2018 war der Kleingartenverein „Erholung“ e.V. weiterhin an die kommunale Abfallentsorgung angeschlossen. Bei weiteren Kleingärten erfolgte kein Anschluss an die Abfallentsorgung.

Der Kleingartenverein „Erholung“ e.V. ist weiterhin mit dem Anschluss an die Abfallentsorgung sehr zufrieden. Von Seiten des Vorstandes wurde dem SDS folgendes mitgeteilt:

Seit dem Start des Projektes in 2015 ist die zentrale Abfallentsorgung aus dem Vereinsleben nicht mehr wegzudenken. Die organisierte Abfallentsorgung wird von den Gartenpächtern gerne in Anspruch genommen. Der Verein bringt von April bis Ende Oktober an 2 Standorten insgesamt 5 Behälter a 1100 Liter für Restmüll, 3 Behälter a 1100 Liter für Leichtverpackungen und 3 Behälter a 1.100 Liter für Papier/Kartonagen zur Aufstellung. Restmüll wird wöchentlich entsorgt, Leichtverpackung alle 2 Wochen, Altpapier einmal im Monat. 5 Container a 36 m³ für Grünschnitt werden im Jahr kostenfrei koordiniert durch den SDS gestellt. Von diesem Angebot wird reger Gebrauch gemacht. Einige Gartenpächter wünschen sogar die Aufstellung einer Biotonne. Das Angebot der Grünschnittcontainer ist schnell zur Gewohnheit geworden. Sie werden kampagnemäßig für kurze Zeit in der Anlage an zwei Standorten bereitgestellt und sind schnell gefüllt. Selbst die Pächter des anliegenden Vereins Wiesengrund e.V. machen (unerwünschter Weise) von den Behältern Gebrauch. Stehen keine Behälter bereit, entsorgen einige Pächter leider ihren Grünschnitt in die Restmüllbehälter.

Seit dem Angebot der zentralen Abfallentsorgung gibt es in den leerstehenden Parzellen keine wilden Komposthaufen mehr und es liegt in der Anlage deutlich weniger Kleinmüll herum. Nur an der Treppe zum Parkplatz der Kongresshalle, wo sich regelmäßig die Schüler des Sportgymnasiums treffen, liegen immer wieder Kleinmüll und Zigarettenkippen. Der Versuch des Vereins, hier einen geeigneten Abfallbehälter aufzustellen, der öffentlich entsorgt wird, konnte bisher nicht umgesetzt werden. Herr Schlegel beobachtet eine Sensibilisierung der Bürger für die Thematik des Abfalls. Bei den letzten Aktionen des alljährlichen Frühjahrsputzes hat die Sammelleistung auf 50 gefüllte Säcke deutlich zugenommen. Die Leute sammeln mit Engagement auch die schwerer zugänglichen Bereiche der Hecke am Hang ab.

Hier schlägt der Verein vor, die Hecke am Hang zum Parkplatz Kongresshalle auf Stock zu setzen. Zum einen täte dieser Pflegeschnitt der Hecke gut und zum anderen könnte man den Kleinmüll aus der Hecke sammeln.

Der Abfallbehälterstellplatz am Hang zum Parkplatz Kongresshalle hat ein Metallgestell für eine Pergola aus Brombeeren erhalten. Innerhalb weniger Jahre werden die Ranken einen Sichtschutz für die Abfallbehälter bilden.

Aussicht 2019

In 2019 wird sich der Kleingartenverein „Finkenkamp“ e.V. als 2. Verein an die Abfallentsorgung anschließen. Dies ist im August 2019 erfolgt.